

MARTES 13 DE AGOSTO DE 2024

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

MEDIOS DE IMPUGNACIÓN

CONFÍA MORENA EN SENTENCIA DE LA SALA REGIONAL

Por Roberto Cortés

Sinuhé Piedragil confía en que la Sala Superior del Tribunal Electoral desechará la resolución que otorgó el triunfo a la candidata del PAN en el distrito 14 local. El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro otorgó el triunfo a Leticia Rubio, luego de que el **Instituto Electoral** había dado por ganador a Morena. Para el morenista, no existen elementos suficientes para que la Sala Regional ratifique la decisión del Tribunal Electoral, por ello interpusieron el recurso en esa instancia. Sinuhé Piedragil: Vamos a revertir el resultado. “Yo creo que, en la Sala Regional, con sede en Toluca, vamos a revertir ese resultado, que sacó el Tribunal a nivel local. No hay los elementos Suficientes”. Sin embargo, Piedragil Ortiz aseguró que Morena ganó el Distrito 14 de manera legítima, por ello agregó, vamos a ganar en la Sala Regional. “Lamentable el resultado del Tribunal Electoral local. Todavía tenemos una segunda instancia, que es la sala regional, donde vamos a recuperar lo que se ganó legítimamente”. Cabe mencionar que el triunfo de Morena en el Distrito 14 representaba obtener la mayoría legislativa en el congreso local, motivo por el cual consideró primordial pelear en los tribunales. (AD 12)

<https://aldialogo.mx/queretaro/estado/2024/08/12/sinuhe-piedragil-confia-que-sala-regional-devolvera-triunfo-a-morena/>

PROTESTAN EN EL INE QUERÉTARO POR PODER ABSOLUTO DE MORENA EN EL CONGRESO

Por Miyazaqui Blanco

Según Gonzalo Bárcenas Reyes, uno de los convocantes, lo que se busca es manifestar su rechazo a que exista una sobrerrepresentación de los partidos aliados a la Cuarta Transformación en el Congreso de la Unión. Advirtió que, si la Cuarta Transformación mantiene una mayoría absoluta en la próxima legislatura federal, podría modificar la Constitución sin la participación de otros partidos. Esto, según Bárcenas, limitaría el debate democrático y excluye la posibilidad de una discusión plural de reformas importantes. “Es un debate diferenciado porque corresponde al IEEQ y en la proporción francamente no lo detectamos que vaya a suceder en el Congreso local, es un problema nacional por el número de escaños plurinominales”, aseguró el vocero del Frente Cívico Nacional y acotó que en Querétaro él ve las cosas de forma distinta. El grupo se opone a la concentración de poder que, a su juicio, debilita el equilibrio de fuerzas y la representatividad en el Congreso. Aunque los manifestantes reconocen que en el Congreso local la situación es diferente, con el PAN y PRI controlando el 76% de los escaños frente al 24% de Morena y el PVEM, destacan la importancia de prevenir una concentración de poder a nivel federal. Marea Rosa busca asegurar que las reformas constitucionales sean discutidas y aprobadas de manera inclusiva. Creen que es crucial mantener un equilibrio en el poder legislativo para preservar la pluralidad y la participación ciudadana. Durante la protesta, los participantes entregaron un documento al INE para registrar su preocupación y solicitar medidas que garanticen una representación equitativa en el Congreso. También hace hincapié en la necesidad de revisar el sistema de representación proporcional para evitar distorsiones en la representación política. “No es deseable que ninguna fuerza política tenga mayoría absoluta para poder hacer modificaciones y pasar los proyectos de ley a la Constitución, no porque no puedan o no ser discutidos, sino que no se discutan en pluralidad; que no participen los ciudadanos; ni otros partidos políticos; y exista una única voz”, señaló. (EUQ 3)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/protestan-en-el-ine-queretaro-por-poder-absoluto-de-morena-en-el-congreso/>

INFORMACIÓN ELECTORAL

CELEBRA PAN MAYORÍA EN CONGRESO LOCAL

Judith Ortiz dijo que la resolución del TEEQ al revocar el triunfo de Eric Silva en el Distrito 14 es positiva. La dirigente del PAN en el municipio de San Juan del Río, Judith Ortiz Monroy dijo que, el hecho que se haya

Coordinación de Comunicación Social 1

MARTES 13 DE AGOSTO DE 2024

resuelto la controversia el TEEQ en donde se revocó el triunfo del candidato de Morena, Eric Silva Hernández, en la elección a la diputación local del Distrito 14. (ESSJR 1 y 4)

AVALA KURI REALIZAR LA REVOCACIÓN DE MANDATO

El gobernador Mauricio Kuri consideró que el Congreso Local debe trabajar en incluir la figura de revocación de mandato dentro de la ley estatal para homologarla con la Ley Federal de Revocación de Mandato, tal y como lo pidieron algunos manifestantes, supuestamente vinculados a Morena. Luego de que el domingo y el lunes se generarán una serie de protestas en la Alameda Hidalgo y en la sede de la Legislatura, en las que pidieron -entre otras cuestiones- la revocación de mandato del gobernador, el panista sostuvo que la movilización fue partidista, promovida por militantes morenistas. (P 1 y 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CFE ARREBATA EL PLAN ESTATAL DE ELECTRICIDAD

Sigue el proyecto, pero lo integrarán a la red nacional cuando la Comisión decida, dice Kuri.

N: LOS MEJOR EVALUADOS

Querétaro, el único estado del país con tres calificaciones triple A.

AD QRO: DESCARTAN NUEVA OBRA EN PASEO 5F

El gobernador Mauricio Kuri aseguró que en este sexenio no habrá una segunda etapa de intervención en 5 de Febrero para continuar con el carril confinado del transporte público.

EUQ: IP: AUMENTAN 31% INCENDIOS FORESTALES EN EL ESTADO

De acuerdo con la Comisión Nacional Forestal, en lo que va del año van 42 siniestros de este tipo; reporta consumidas 749 hectáreas, la mayoría de hojarasca.

CQRO: CONGRESO LOCAL INICIA PROCESO PARA DESIGNACIÓN DE FISCAL GENERAL

En su renuncia enviada al Congreso local, Alejandro Echeverría Cornejo no expuso ningún motivo para concluir anticipadamente su periodo como fiscal general del estado de Querétaro.

PA: REFRENDA QUERÉTARO SU CALIFICACIÓN AAA

Es la máxima que puede obtener un estado del país por las tres principales calificadoras.

P: COMIENZA LA LEGISLATURA EL PROCESO DE SELECCIÓN DE FISCAL

La presidenta del Congreso, Ana Paola López Birlain, aseguró que cada una de las etapas será clara. Los legisladores deben aprobar la renuncia de Alejandro Echeverría Cornejo, posteriormente el gobernador enviará una terna de candidatos.

PODER EJECUTIVO

QUERÉTARO, ÚNICO ESTADO DEL PAÍS CON CALIFICACIÓN TRIPLE A

El gobernador Mauricio Kuri destacó que el estado ha logrado obtener la calificación crediticia "Triple A" en tres ocasiones por diferentes calificadoras, lo que lo convierte en el único estado del país con este perfil crediticio. Esto es resultado del manejo responsable y transparente de las finanzas públicas. Cuando Kuri asumió la administración, solo contaban con una calificación Triple A. El secretario de Finanzas, Gustavo Leal, detalló que Fitch Ratings ratificó la calificación 'AAA (mex)' con Perspectiva Estable por segundo año consecutivo, destacando la expansión económica, sólidos ingresos, y un control eficiente del gasto. (N 2)

A INCIVILIDADES NO HAGO CASO, ADVIERTE KURI

"Yo a incivildades no hago caso", dijo el gobernador Mauricio Kuri ante las protestas que se han dado en su contra pidiendo que salga del gobierno, y recordó que la revocación de mandato es un tema de la legislatura y

Coordinación de Comunicación Social 2

MARTES 13 DE AGOSTO DE 2024

tendría que ser de este poder de donde venga esta petición. Ante la protesta que se realizó este domingo en la Alameda Hidalgo por parte de simpatizantes de Morena, quienes exigían la revocación de mandato del gobernador por lo que consideran "imposiciones de derecha" al señalar la Ley de Aguas y lo de un nuevo fiscal general, el mandatario estatal dijo que es un tema partidista y, en todo caso, es su partido el que debe responder. "De la manifestación, fue de un partido político, lo cual nosotros respetamos y eso tendrá que responderle el partido al que yo pertenezco. Entiendo mucho que ellos quieran manifestarse, pueden hacerlo, pero son temas totalmente partidistas", declaró. (EUQ 4)

CFE ARREBATA EL PLAN ESTATAL DE ELECTRICIDAD

La CFE arrebató el proyecto energético planteado por el gobierno de Querétaro para poder abastecer de energía no sólo al sector de la vivienda, sino a las empresas que ya están aquí y a otras que tienen planes de instalarse en la entidad. De acuerdo con el secretario de Finanzas, Gustavo Leal, al presentar la propuesta ante el Centro Nacional de Energía (CENACE), éste tomó la determinación de que fuera la paraestatal del gobierno federal la que se hiciera cargo de echar a andar el proyecto en el cual se había iniciado con la tramitología de los permisos. (...) El gobernador Mauricio Kuri comentó que en los tres años que lleva en su administración estatal, nunca lo habían citado para ver qué proyectos de importancia tenía para Querétaro. (DQ 5)

'NINGÚN MORENISTA HA PROPUESTO PERFILES PARA FISCAL'

El gobernador Mauricio Kuri, aseguró que ninguna persona vinculada a Morena ha presentado alguna solicitud para formar parte de la terna que presentará a la Legislatura local para la renovación de la Fiscalía General. (AD 12)

PODER LEGISLATIVO

ESTA SEMANA SESIONARÁ EL CONGRESO PARA VOTAR LA RENUNCIA DEL FISCAL DEL ESTADO

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados de Querétaro, la diputada Ana López, anunció que el proceso para la designación del nuevo Fiscal General del Estado ha dado inicio oficialmente, conforme a los procedimientos establecidos en la Constitución local. Tras el fin del periodo vacacional del Poder Legislativo el pasado 9 de agosto, se ha puesto en marcha la primera fase del proceso a partir de hoy 12 de agosto. Subrayó que dicho receso fue aprobado en conjunto por la Mesa Directiva y los distintos grupos parlamentarios que la integran. (DQ 8)

SE PLANTAN MORENISTAS EN CONGRESO

Con un pequeño plantón de cuatro casas de campaña y decenas de personas, Morena intentó detener el proceso de elección del nuevo fiscal, el cual dio inicio este 12 de agosto, de acuerdo con información emitida por el Poder Legislativo. Desde el domingo, activistas y militantes de Morena iniciaron un plantón en las instalaciones del Poder Legislativo para exigir, entre otras cosas, transparencia en la renuncia de Alejandro Echeverría como fiscal del estado y la elección del sucesor, además de buscar diálogo con los diputados de la LX Legislatura. (DQ 8)

QUE NO SON DE MORENA, ASEGURA RUFINA

La presidenta de Morena, Rufina Benítez, aseguró que su partido no ha promovido el plantón establecido en las instalaciones de la legislatura local, en exigencia a temas como la Fiscalía General, la Ley Estatal de Aguas, la representación en el Congreso, la revocación de mandato, entre otros. (PA 9)

ANALIZAN DENUNCIA CONTRA MANIFESTANTES

Cambio de sede o incluso una denuncia penal, son parte de las medidas que diputados locales analizan respecto al "plantón" que se mantiene al exterior del Congreso local, detalló Guillermo Vega, presidente de la Junta de Coordinación Política. De acuerdo con el legislador, no se trata de una manifestación genuina, sino de un movimiento "artificial", "maquillado", "manipulado" y "con tintes electoreros de aspirantes a la gubernatura en 2027", encabezado por el senador morenista Gilberto Herrera, que impidió que más de 200 trabajadores no pudieran ejercer su actividad en el recinto. (P 3)

MARTES 13 DE AGOSTO DE 2024

TRAS EL PLANTÓN CIERRA CONGRESO LAS PUERTAS

A fin de evitar el nombramiento de un “fiscal a modo” durante esta Legislatura y luego de la manifestación del domingo en contra de esta posible designación, ayer se llevó a cabo un plantón en el Congreso local para reforzar esta postura del partido Morena. Ante un recinto cerrado y con algunos militantes, Alicia Colchado, habló de esta posibilidad. (N 3)

PLANTÓN EN LEGISLATURA IMPIDE REANUDACIÓN DE ACTIVIDADES, TRAS PERIODO VACACIONAL

Ciudadanos y simpatizantes de Morena comenzaron un plantón la mañana de este lunes, en las inmediaciones de la LX Legislatura; con diversas consignas que exigen en favor de temas como la Fiscalía General del estado, la Revocación de Mandato, la Ley Estatal de Aguas, entre otros. El ex titular de la Defensoría de los Derechos Humanos, Bernardo Romero, recalcó que se buscaría permanecer en este espacio hasta que no se tenga una postura por parte de los legisladores a estos cuestionamientos. (PA 9)

AMAGA PAN DEMANDAR A MANIFESTANTES

El grupo parlamentario del PAN analiza presentar una denuncia penal por el plantón que se lleva a cabo en el Poder Legislativo, adelantó Guillermo Vega, diputado presidente de la Jucopo, quien dijo que la legislatura está abierta al diálogo con movimientos sociales “reales”. (DQ 8)

JUCOPO NO ESTÁ DECIDIDA: RUFINA

Aún es pronto para aseverar que la Jucopo de la LXI Legislatura será presidida por el PAN, pues aún no se resuelven las impugnaciones de todos los distritos locales, además de la impugnación que se presentará ante la Sala Regional Toluca del TEPJF por la revocación de la diputación XIV local, aseveró Rufina Benítez, presidenta de Morena en Querétaro. (DQ 7)

NUEVO FISCAL DEBE SURGIR BAJO LA LEY

Santiago Nieto consideró que la designación se debe realizar en la próxima Legislatura. El académico y especialista en temas de procuración e impartición de justicia, consideró que la designación del próximo Fiscal General se debe llevar a cabo por la próxima Legislatura queretana de tal manera que el proceso se realice de manera transparente y legítima. (ESSJR 1 y 6)

PODER JUDICIAL

SUBEN JUICIOS FAMILIARES

En el estado han aumentado de manera considerable los asuntos legales relacionados con las materias de derecho civil y familiar, por lo cual es necesario implementar nuevos procesos para que haya una mejor respuesta a las partes involucradas, dio a conocer la magistrada presidenta del Poder Judicial, Mariela Ponce. (ESSJR 1 y 3)

FORTALECE EL TSJ VÍNCULO CON LOS PROFESIONISTAS

La magistrada presidenta del Poder Judicial, Mariela Ponce, se reunió con integrantes de la FECAP en San Juan del Río, con el objetivo de fortalecer el vínculo entre el Poder Judicial y las diversas profesiones de la región. Durante el encuentro, subrayó la importancia de que los profesionales de diferentes áreas conozcan y comprendan el rol del Poder Judicial. (PA 3)

“REFORMA JUDICIAL, PRIMER PASO HACIA UN MEJOR SISTEMA DE JUSTICIA EN MÉXICO”: SANTIAGO NIETO

La reforma al Poder Judicial no resolverá problemas que preocupan a la ciudadanía, como las personas desaparecidas, la violencia familiar o la violencia de género; sin embargo, es el primer paso para perfeccionar el modelo del sistema de justicia en México, sostuvo Santiago Nieto, excandidato al senado. (N 6)

MARTES 13 DE AGOSTO DE 2024

MUNICIPIOS

“HASTA PAGO PA’ QUE ME ALQUILEN”

A poco más de un mes de culminar su gestión como presidente municipal de Querétaro, Luis Nava ha dejado entrever su disposición para seguir participando activamente en la vida política del estado. Durante una entrevista reciente, se mostró abierto a asumir nuevos retos y responsabilidades dentro de su partido, PAN, a partir del 1° de octubre, incluyendo la posibilidad de dirigir el comité estatal. (DQ 6)

ME VOY SATISFECHO Y CON LA FRENTE EN ALTO

El alcalde de Querétaro, Luis Nava, habla sin tapujos, no hay tema que le incomode, por eso insistimos: ¿cómo que ya te vas?, se han aplicado, han hecho la tarea, consideramos que es un gobierno de excelencia, pero... ¿qué sigue? ¿Cómo que ya te vas? y luego... —Seguir concentrados trabajando hasta el último día —responde—. (N 1 y 7)

DAN BALANCE APOYOS A GRUPOS VULNERABLES

En el marco de las actividades por su sexto informe de resultados, el alcalde de Querétaro, Luis Nava, presentó resultados de acciones en beneficio de grupos vulnerables. Resaltó la solidaridad y trabajo con organizaciones de la sociedad civil, fundaciones y estancias infantiles para lograr un desarrollo incluyente. (EUQ 2)

INFORMACIÓN GENERAL

EMPLEO FORMAL SE DESACELERA: BBVA

La generación de empleos ha entrado en un tobogán de desaceleración, que se confirma con la disminución del 0.2 puntos porcentuales que reportó el IMSS en junio de este año con respecto a mayo. Y aunque el crecimiento interanual de junio 2023-junio 2024 fue de 2%, el saldo mensual “confirma nuestra expectativa de que el empleo formal continuaría desacelerándose”, anticipó el Reporte de Empleo que realizó el analista David Cervantes para BBVA Research. (DQ 4)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Agandalle. Primero fue el Acueducto III para garantizar agua y ahora el plan de energía que daría electricidad para atraer inversiones. El caso es que el Gobierno federal, ese que no invierte un peso en infraestructura para Querétaro desde hace 6 años, ya le quitó a la administración estatal toda iniciativa propia sobre el agua y la luz. A ver si los legisladores federales de la 4T, Beatriz Robles, Gilberto Herrera y Luis Humberto Fernández a la cabeza, los rescatan en beneficio. Veremos. **Estilos.** Cómo cambian los tiempos: en la administración de Pancho Domínguez el entonces diputado priista Héctor Magaña se tuvo que disculpar y retirarse de la comida de un importante empresario porque el entonces gobernador consideraba indeseable al legislador y se negaba a entrar a la reunión mientras él estuviera ahí. Seis años después, ahora como presidente municipal electo de Tequisquiapan por Morena, Magaña fue recibido por Mauricio Kuri en Palacio de Gobierno. **Verdad.** Ya viene el informe del gobernador, será el 7 de septiembre, y con esa fecha a la vista retoñan los rumores de cambios en el gabinete estatal. Contrario a eso, algunos de sus cercanos recuerdan que Kuri no es fan de hacer muchos ajustes, sólo los estrictamente obligados. (ESSJ, DQ)

EXPEDIENTE Q / CIERRE

Por Adán Olvera

Fieles a un estilo que ya no tiene razón de ser, simpatizantes y miembros de Morena, bloquean la entrada a las instalaciones del Congreso de Querétaro, no pasa de 15 personas que con unas tiendas de campaña, algunas cartulinas y bastante saldo en su teléfono para estar mirando las redes sociales toda la mañana, mantiene el bloqueo con las cartulinas que se puede leer “el agua es de todos” una pelea rentable y que a cualquier trasnochado de la protesta progresista lo puede emocionar. Desde el domingo en su manifestación a favor de nada y en contra de todo, llegaron a las puertas de la legislatura y ahí el “senador sin amigos” y el diputado

Coordinación de Comunicación Social 5

MARTES 13 DE AGOSTO DE 2024

electo Arturo Maximiliano arengar a sus seguidores con los temas de la elección del Fiscal y el agua para pasar a retirarse y dejar una “comisión” para entregarle a los diputados un pliego petitorio. La elección del Fiscal General del Estado, ha llevado a una disputa que quieren iniciar los diputados electos y es que aseguran que es su derecho elegir al nuevo funcionario pero lo cierto es que tenemos hoy diputados en funciones que deben de sacar adelante ese tema y con una manifestación y bloqueo tal vez lo que pretendan es retrasar la designación al no existir condiciones de que sesionen los legisladores. Morena y sus legisladores están confirmando lo que hoy les conviene al ser oposición y lo que les conviene y saben bien, es hacer manifestaciones y bloqueos con personajes como Alicia Colchado, que de todas las elecciones en las que ha participado ninguna ha ganado y tal vez es por la persona con la que decidió aliarse dentro de la izquierda queretana. No quiero pensar que estos manifestantes están buscando ser retirados con la fuerza pública y que entonces tengan imágenes que les convengan a la causa para hacer notar la represión; el asunto es que nadie sabe nada de la renuncia del Fiscal y de la terna para elegir al nuevo y eso da espacio a muchas cosas raras. **De Rebote.** Comienza a tomar forma la integración del gabinete de Felifer Macías, nombres de perfiles como José Luis Báez, Tania Ruiz, Izcali Rubio, Juan Luis Ferrusca, Pali Placencia, Michel Torres y los que seguramente seguirán saliendo y revelándose de manera oficial esta semana. Estaremos pendientes de los demás cargos en los que el PRI espera pescar algo por un derecho que aseguran tener por la famosa alianza. (ESSJ, DQ)

ASTERISCOS

Revocación. El propio gobernador Mauricio Kuri consideró que la figura de la revocación de mandato ya debería homologarse en Querétaro, así como se encuentra establecida en la Ley Federal; sin embargo, precisó que este es un tema que corresponde a la Legislatura y deberán ser los diputados quienes analicen los mecanismos y reglas para llevar a cabo este tipo de ejercicios democráticos. Queda mucho por revisar en este tema que, por cierto, no aplicaría a Kuri si se aprueba. **Gilberto.** El senador por Querétaro, Gilberto Herrera, está viendo cómo su supuesto músculo político, tan presumido en cada oportunidad que se le presenta, se desvanece rápidamente. Aunque se empeñe en manipular la agenda de la presidenta Rufina Benítez, este domingo quedó claro que pocos morenistas confían o siguen sus pasos. La escasa asistencia a su marcha dejó en evidencia la falta de apoyo, desmintiendo el supuesto colapso que Morena había anunciado para promover sus iniciativas. A pesar de su formación científica, parece que Herrera no comprende el tema de la revocación de mandato; tendrá que revisar los tiempos. Mientras tanto, solo suma a su desgaste político. **Plantón.** Un grupo de ciudadanos que afirman no ser simpatizantes de la 4T, mantienen su protesta con un plantón frente a la sede del Congreso estatal. Su inconformidad es en contra de la Administración de Mauricio Kuri; sin embargo, su manifestación se domicilió en el Poder Legislativo debido a que buscaron entrar al recinto para exigir la transparencia en el proceso de elección del nuevo fiscal. Sobre el tema, Morena se mantiene vigilante, aunque sin proponer, hasta el momento, algún perfil para ocupar ese cargo. Esto apenas empieza. (AD 14)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

No expuso fiscal motivos para renunciar. Que la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso local, Ana Paola López Birlain, entregó a los medios de comunicación la carta mediante la cual Alejandro Echeverría renunció a la fiscalía. “Solicito a esta H. Legislatura del Estado de Querétaro tenga a bien admitir y aceptar la renuncia al cargo que me fue conferido como fiscal general del estado de Querétaro, con efectos inmediatos a la fecha de presentación de la misma”... Y tan tan. **“Reventador” pretende tirar línea a medios...** Que Luis Mendoza, el conocido “reventador” del senador Gilberto Herrera y quien, según investigaciones periodísticas, fue contratado por el exrector como “asesor legislativo” con un salario de 30 mil pesos mensuales, ha jugado un papel protagónico en las manifestaciones de los “ciudadanos indignados” en contra del gobernador Mauricio Kuri. Pues ayer, este sujeto, en el plantón que mantienen afines a Morena en el Congreso local, pretendió ordenar de forma amenazante a los periodistas sobre lo que sus notas debían consignar. “Jamás, y eso quiero que quede muy claro y que salga en todas las notas, jamás nosotros les hemos impedido que ingresen a hacer su trabajo, nosotros no tenemos la llave de esta puerta, nosotros no podemos abrir esa puerta. En el momento en el que ustedes quieran entrar y que les abran la puerta, ustedes pueden entrar a trabajar. Nosotros somos ciudadanos como ustedes y nosotros respetamos su trabajo, como ustedes”, dijo. Sin embargo, sus aseveraciones contrastaron con lo dicho en una transmisión en vivo, desde la sede de la Legislatura, por la excandidata a diputada local por Morena, PT y PVEM, Alicia Colchado Ariza, quien también ha tenido un papel

MARTES 13 DE AGOSTO DE 2024

principal en estas protestas. “Estamos transmitiendo en vivo desde la Legislatura del estado de Querétaro, estamos informando que las puertas, decidimos cerrarlas por la falta de respuesta a la voz de quienes mandamos, que somos el pueblo. Aquí no se permite la entrada ni salida de nadie, bueno no hay salida, no hay nadie ahí adentro”, señaló. Más adelante, en la transmisión con duración de seis minutos, la activista también dijo: “Estamos en este cierre, siempre había sido simbólico, llegábamos, clausurábamos, hacíamos transmisión y nada más; hoy no, hoy se cerraron las puertas desde ayer (domingo) en la tarde, durante toda la noche y entonces, ningún trabajador puede ingresar al Congreso del estado en Querétaro”. **Ellos lo van a hacer...** Que el secretario de Finanzas del gobierno estatal, Gustavo Leal, confirmó que el Centro Nacional de Control de Energía notificó al estado que será la Comisión Federal de Electricidad la que lleve a cabo el proyecto de energía que pretendía realizar la administración estatal. Dijo que consideran que la determinación obedece a que se trata de un proyecto de relevancia y que deberá ser la CFE la fuente de financiamiento para el mismo. “Ellos lo van a hacer”, dijo. (CQRO 2)

BAJO RESERVA

Ríos de aguas negras. Este fin de semana se dieron constantes lluvias en diversas colonias de las delegaciones municipales de Felipe Carrillo Puerto y Félix Osores. En la muy transitada avenida de la luz y también en Revolución se observaron enormes ríos de aguas negras, con apestoso olor a caño que salen de las alcantarillas. Quienes caminan y circulan por ahí tienen que padecer los insalubres olores, sin que haga algo la CEA que preside **Luis Alberto Vega Ricoy**, a quien se le recuerda más por su frivolidad de participar en una fiesta de Barbie que por dar resultados en el trabajo al frente del organismo. **La escueta carta de Echeverría que no revela nada nuevo.** Ayer regresaron a sus actividades laborales los integrantes del Poder Legislativo queretano. Algunos pensaron que se daría a conocer un amplio informe en el cual **Alejandro Echeverría Cornejo** explicaría los motivos por los cuales presentó su renuncia como fiscal del estado. El informe sí se dio, nos cuentan, pero fue muy escueto, casi tirándole a nada. La Legislatura, nos refieren, dio a conocer una carta de ocho líneas fechada el 25 de julio de 2024 y firmada por Echeverría en donde pide que los diputados le acepten de manera inmediata su renuncia como fiscal. En la misiva que se dio a conocer a los medios nunca se explica los motivos por los cuales no quiso terminar su periodo para el cual fue designado. (EUQ 2)

KURI: UN VERANO DE TRISTES GOLONDRINAS

Por Víctor López

En política no hay casualidades sino causalidades y lo que parece chiste, pero es anécdota termina por reflejar la personalidad de lo que ha sido el gobierno de Mauricio Kuri. Este muestra un enorme desprecio por la ciudadanía, quien en respuesta lo abuchea. Aunque a él le cause sorpresa, debería reflexionar sobre lo que ha pasado. El caso al que me refiero es el video viral en la queretaránsfera donde una aspirante a influencer, que también trabaja como funcionaria en el gobierno de Kuri, presume su hazaña picaresca digna de ser narrada por Francisco de Quevedo o cualquier escritor del Siglo de Oro-, en la que huye de sus responsabilidades y se enorgullece de que ningún ciudadano la identifique mientras esperan su autorización para un trámite. Cabe destacar que esta funcionaria gana aproximadamente 60 mil pesos al mes, lo cual hace aún más indignante su actitud. Lo que se suponía iba a ser el verano dorado de Kuri, comenzando con su viaje a Londres, ha terminado siendo un verano de tristes golondrinas. Cuando más necesita que sus subalternos muestren su talento, primero fallan en la operación política, después se enfrentan entre sí y, finalmente, la cereza del pastel: una funcionaria que presume que se va de pinta. Esto es un fiel reflejo de la administración de Kuri, pues muestra el tipo de funcionarios públicos que seleccionó. Recordemos que todos los líderes escogen a sus subordinados a su imagen y semejanza. Al final, esta funcionaria, proveniente de la misma clase social que Mauricio Kuri, muestra una clara falta de vocación reflejando sus propias fallas. Además de este incidente, hemos visto otras muestras de frivolidad en la administración de Kuri, como la fiesta tipo Barbie de la Comisión Estatal de Aguas, que hoy también está en el ojo del huracán por el aumento de los costos. Estos son sólo un par de ejemplos que reflejan una gestión desconectada de las necesidades reales de la ciudadanía. No sé si la falta de esta funcionaria para despedirla o si el castigo es insuficiente. Eso queda a cargo de sus superiores. Sin embargo, este incidente es sólo una muestra de los problemas más profundos en su administración. Como dice el dicho popular: "No me ayudes comadre" y ese parece ser el lema del gobernador en estos días. (EUQ 8)

MARTES 13 DE AGOSTO DE 2024**FUEGO AMIGO**

Señales de fin de sexenio. Junto a cochecitos a escala y libros sobre tanatología puestos de periódicos de la ciudad ofrecen los muñecos dedicados al presidente de la República Andrés Manuel López Obrador (algunos de ellos parlantes como YSQ) pero ahora también ha aparecido un Manual Anti Chairros de Roberto Carrera-Chávez. Siempre hay otros datos. (PA)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Hoy causa política en Exa 95.5 de fm. La renuncia del fiscal general y la elección del nuevo titular por parte del Congreso local, a propuesta del gobernador Mauricio Kuri serán los temas de Causa Política la mesa de EXA 95.5 FM, hoy martes a partir de las 14:30 horas con los comunicadores más experimentados: Sergio A. Venegas Alarcón, Pedro Pablo Tejada y Jaime Robledo. ¡Imperdible!. Agua de la fiscalía está atorada, todavía. (PA)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

La escueta renuncia del fiscal. Hoy es martes 12+1: Sabino. La Constitución del Estado no exige haya justificación. Decidirá la Cámara a pesar del bloqueo de morenistas. Tercer Informe de Mauricio Kuri será el 7 de septiembre. Cercanía del alcalde Luis Nava con los ciudadanos. **Hola y adiós.** La escueta carta de renuncia del fiscal general Alejandro Echeverría Cornejo, divulgada este lunes por la Legislatura, recordó la canción de Joaquín Sabina y “el portazo sonó como un signo de interrogación”. En rigor, contra lo que se ha dicho, la Constitución del Estado no precisa explicar la causa, pero se identifica -a querer o no- con su enfrentamiento con el secretario de Seguridad Ciudadana, Iovan Pérez. El renunciante se limita a invocar los artículos de la ley y pide a la presidenta de la LX Legislatura, Ana Paola López Birlain, tenga a bien admitir y aceptar su separación del cargo “con efectos inmediatos”. La opinión pública esperaba más, pero Echeverría no necesitaba justificar nada, porque solamente en el caso de los ministros de la Corte es taxativo explicar la gravedad de la causal de renuncia, porque así lo exige la Constitución General de la República. Ayer, al regresar de vacaciones, los miembros del Congreso local fueron enterados de la comunicación del 25 de julio para darle trámite y comunicárselo al Ejecutivo del Estado, quien deberá proponer los nombres de tres candidatos a fiscal. Esto no ocurrió porque un grupo de manifestantes se instaló a las puertas de la sede legislativa para impedir los trabajos. Fuentes cercanas a la Cámara comentaron la posibilidad de sesionar en un lugar alternativo y procesar la renuncia esta misma semana. Una vez cumplido el procedimiento, se informará al gobernador Mauricio Kuri González para que envíe su terna y los diputados deberán elegir en un lapso de 30 días naturales. De no hacerlo, el titular del Ejecutivo hará la designación. Hola y adiós. Así de fácil. Así de difícil. **-Oído en el 1810- Queretano.** Que el uno de septiembre próximo se instala el Congreso de la Unión con sus dos cámaras y el senador electo Ricardo Anaya Cortés aún no regresa a México. Eventualmente el ex candidato presidencial podría no protestar con sus compañeros, pero tendría un mes para hacerlo. Doy fe. **-¡Preeparen!- Despedida.** Como parte de su sexto informe de labores, previo a entregarle la estafeta a Felifer Macías, el presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, resaltó la solidaridad y trabajo con las organizaciones de la sociedad civil, fundaciones y estancias infantiles para lograr un desarrollo incluyente, de fortalecimiento de las familias, mejorar el tejido social y atender a los grupos vulnerables que son esenciales para construir un mejor Querétaro. Tiene razón. **-¡Aaapunten!- Futbolero.** Mauricio Kuri, gobernador de Querétaro, ya toma con sentido del humor el incidente con un sector de morenistas durante la última visita del presidente López Obrador y su sucesora, Claudia Sheinbaum. Es, dijo ayer en reunión con reporteros, como si hubiera llegado a un entrenamiento o partido de Chivas, con la playera del América: Me llovió, comentó. Y sí. **-¡Fuego!- Hay fecha.** Será el 7 de septiembre cuando Mauricio Kuri entregue su III Informe a la LX legislatura y la glosa se celebrará en los días posteriores. No le dejarán ese pastel a los integrantes de la LXI que ya se relamían los bigotes. Tampoco, como le adelanté, tendrán el “gusto” de nombrar al fiscal estatal. Lo harán los actuales y por nueve años, como marca la ley. ¡Porca miseria!. (PA 2)

MARTES 13 DE AGOSTO DE 2024

CAFÉ POLÍTICO

Por José Fonseca

Error táctico en caso de Zambada. Para cuando se inicie formalmente en la corte neoyorquina el juicio de Ismael “Mayo” Zambada y se hagan públicos testimonios y evidencias, ya habrá dejado su cargo el Presidente López Obrador, lo que hace transexenal a un caso tan, digamos, espinoso. Impensable que en Palacio ignoren tal circunstancia. A no pocos, incluido quien pergeña estas líneas, sorprende la airada reacción presidencial y la orden a todo el oficialismo de formar un cerco defensivo. Ese férreo cerco defensivo del oficialismo morenista, sin conocer aún la toxicidad política en los dichos en el eventual juicio de Zambada, pese a estar conscientes de sus repercusiones transexenal, resultará en perjudicial limitación al margen de maniobra del próximo Gobierno. Un Indescifrable error táctico. **Exgobernadores: usarán su experiencia.** Es innegable que, pese a la hegemonía electoral de Morena, la Presidenta Electa sabe, y sabe muy bien, que la mejor escuela de cuadros para el Partido en el Poder es la experiencia de haber gobernado una entidad. Ahora, como siempre, los gobernadores, hasta los del hoy partido hegemónico, son la máxima autoridad política de su entidad y que, es invaluable la experiencia que da gobernar más o menos bien, sin darle problemas al Presidente. La Presidenta Electa, doctora Claudia Sheinbaum, al integrar a su Gobierno a los exgobernadores morenistas de Puebla, Tabasco y Veracruz. Quizá es buena idea tenerlos cerca. Y, por principio de autoridad, con rienda corta. **Falaz promesa de la Reforma Judicial.** Se extrapolan premisas en la campaña oficialista y se hacen promesas que difícilmente podrán cumplir, a menos que alteran radicalmente la iniciativa de la Reforma Judicial, como la de “respetar los derechos laborales de jueces y magistrados”. ¿Cómo decir que se respetarán los derechos laborales de los jueces y juezas federales cuando se auguran su separación del cargo? Por favor, ¿cómo compensar un despido injustificado que corta la carrera de un profesional valioso?. ¿Acaso los indemnizarán con el dinero de los fideicomisos acumulados en el Poder Judicial y los cuales confiscarán como expresión clara de las pulsiones autoritarias cada día más evidentes en “la revolución de las conciencias”?. **Notas en remolino.** Anunció la Presidenta Electa, doctora Claudia Sheinbaum Pardo que decidió seguir con las mañaneras cotidianas desde Palacio. Sensata decisión no sacrificar el instrumento que le da el total control de lo que informa el Gobierno de la República... Singular idea la de la Jefa de Gobierno Electa de CDMX, Clara Brugada, fue se fue a Colombia a “intercambiar experiencias” con alcaldes de Bogotá y Medellín con gran comitiva de alcaldes electos. Dirán que nunca es demasiado temprano para iniciar una campaña... Mis más sentidas condolencias por el fallecimiento del amigo Pedro Sol, gran caricaturista y mejor persona... Al gobernador michoacano Alfredo Ramírez Bedolla ahora le amagan los cultivadores de cítricos con un paro por la insostenible inseguridad... En Querétaro ha presentado su renuncia el Fiscal General del Estado, Alejandro Echeverría... Receta para populistas del escritor Robert A. Heinlein: “Es más fácil convencer a mil hombres si apelas a sus prejuicios que si apelas a la lógica” ... (PA 5)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Diferencias. La movilización anunciada como una iniciativa ciudadana, pero plenamente promovida por Morena terminó por evidenciar la limitada capacidad del senador Gilberto Herrera cuando no se apoya con “movilización”, la torta y el refresco. Por otro lado, en Tequisquiapan el Alcalde electo cada vez convoca a más grupos afines a sus eventos, nos platican que es evidente que la base de aquella zona del semidesierto dejó de creerle al exrector y ahora se reportan con Héctor Magaña, que sin hacer ruido avanza. **Energía.** El proyecto de transmisión eléctrica que estaba planeado para ejecutarse por el gobierno estatal pasó a manos de la CFE. Parece un buen acuerdo, sobre todo ahora que se conoce que Emilia Esther Calleja será la primera directora de la CFE, con quien nos dicen, el gobernador Mauricio Kuri buscará tener una estrecha relación dada la importancia de la energía en la entidad para la atracción de inversiones. **Proyectos.** Luego de que se diera a conocer que CFE tomará control del proyecto eléctrico, más de uno se pregunta qué pasará con la Agencia Estatal de Energía, puesto no tendrá que encargarse de esta gran obra. Antes de esto, ya algunas voces preguntaban por su viabilidad y tras esta noticia se espera que surjan más. (P 2)

MÁS TIRADORES A LA FISCALÍA

A escasos diez días para que venza el plazo de presentación de la terna – por el gobernador – de los aspirantes a la Fiscalía, se está calentando el piso porque están saliendo nuevos aspirantes. Y como viene abierto, el asunto se torna más que interesante. Ayer se presentaron otras dos propuestas, profesionales del Derecho. Se trata de

MARTES 13 DE AGOSTO DE 2024

las licenciadas Nadia Sierra Campos y Laura Angélica Borbolla Moreno, ambas con experiencia en cuestiones penales y, las dos, con un pesado currículum en cuestiones de seguridad pública. Vayamos por partes: Nadia Sierra Campos, es egresada de la Universidad Autónoma de Querétaro; cuenta con diplomados en Derechos Humanos, en Derecho Ambiental, Género y Políticas Públicas y Liderazgo en Clave de Género, así como certificación en el Sistema Penal Acusatorio. Estudió la especialización en el Sistema Internacional e Interamericano de Derechos Humanos en American University y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos en Washington, USA. Fue directora general adjunta de Asuntos Jurídico, Promoción de Derechos Humanos y Atención a Víctimas de la comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las mujeres. Fundadora de diversas organizaciones civiles vinculadas a los derechos Humanos; se hizo acreedora la preseña doña Josefa Ortiz de Domínguez en el año 2023 que otorga el H. Ayuntamiento de Querétaro, en reconocimiento a la defensa de los Derechos humanos, en particular de las mujeres. Actualmente es la Quinta Visitadora General de la Comisión de los Derechos Humanos de la Ciudad de México. Maestra Laura Angélica Borbolla Moreno. Es doctorante en Derecho, Maestra en Derecho, titulada por unanimidad de votos y mención honorífica; especialista en Derecho Penal y licenciada en Derecho, cuenta con diplomado en Juicios Orales, sistema Penal acusatorio y perfiles Criminológicos. Actualmente se desempeña como Coordinadora General de Acusación, Procedimiento y Enjuiciamiento en la fiscalía general de Justicia de la Ciudad de México, habiendo sido antes Subprocuradora de Procesos, entre muchos otros cargos que ha desempeñado, Ha sido igualmente Agente del Ministerio Público de la Federación y Comisionada como experta en materia de Extradición y Asistencia jurídica Especial del Procurador; subdirectora de Análisis Jurídico Internacional, coordinadora de la Comisión de la Implementación de la Reforma Penal y la Modernización de la Justicia del Estado de Querétaro. Igualmente, el gobierno de México la comisionó en su representación como experta en materia de Extradición y Asistencia Jurídica Internacional en materia penal por parte de la Convención de las ONU contra la droga y el delito; con participación en diversas conferencias tanto en el país como en el extranjero, habiendo recibido diversos premios y reconocimientos a nivel nacional e internacional. Ambas profesionistas fueron presentadas en una carta de intención dirigida al gobernador Mauricio Kuri González para integrar parte de la terna para que los diputados de esta LX Legislatura nombren al fiscal general del Estado de Querétaro. La convocatoria para nombrar al fiscal, viene abierta y totalmente transparente. (Código Informativo)

EL ALFIL NEGRO

Tocan. La violencia sigue golpeando las puertas en nuestras fronteras, ayer acribillaron a un hombre en las colindancias con Apaseo. No podemos bajar la guardia, tenemos mucho que cuidar. (N)

DIPLOMACIA

El gobernador Mauricio Kuri fue puntual ayer, al responder sobre el optimismo que se tiene desde el gobierno del estado para con los apoyos ofrecidos por la administración federal saliente y los proyectos de la entrante. Escuchó atento el planteamiento, referente a que la Federación nos ha dejado abandonados en los momentos más críticos y que de todos sus ofrecimientos han quedado en eso. Y como el que se quema con atole, hasta al jocoque le sopla, recordamos que durante la pandemia no contamos con ningún tipo de apoyo y que los queretanos tuvieron que salir adelante por cuenta propia junto con sus autoridades; se recordó el ofrecimiento para equipar el Nuevo Hospital General por un monto de 700 millones de pesos que nunca llegaron; los ofrecimientos económicos para la construcción de Paseo 5 de Febrero; su apoyo anunciado para el proyecto Acueducto III y no solamente no nos han apoyado, sino que se nos quitaron apoyos como los del Fortaseg, unos cinco mil millones de pesos destinados a fortalecer a las policías del país. El mandatario estatal escuchó y con un as bajo la manga defendió su optimismo, al señalar que efectivamente no se nos habían dado en los últimos tres años un centavo, no obstante aseguró durante el Contigo Informamos, que el compromiso económico con el Hospital General sí se había cumplido y que ya durante su administración la Federación dio a Querétaro esos 700 millones de pesos. “Así como digo lo que no cumplieron, también hay que decir en lo que cumplieron y ese recurso sí llegó durante mi administración”. Tras la precisión, oportuna para esclarecer que el gobierno federal en ese rubro sí le cumplió a Querétaro, con el equipamiento del Hospital General, expuso una serie de argumentos válidos todos, pero el principal tener confianza y desear que le vaya bien a López Obrador y también a Claudia Sheinbaum, para que le vaya bien a México y por ende a nuestro Querétaro. Y tiene toda la razón al esgrimir que para él sería fácil criticar a la federación y decir que no han cumplido; sin embargo, él ve

MARTES 13 DE AGOSTO DE 2024

una oportunidad, cree en los mandatarios y vislumbra obras que serían muy benéficas para Querétaro como el tren de alta velocidad del aeropuerto de la Ciudad de México al de Querétaro, con todo el desarrollo y la logística. Kuri fue preciso al decir de frente y viendo a los ojos: me contrataron para resolver y para mí sería fácil pelearme, quejarme, pero eso no lleva a ningún lado, tenemos que resolver las cosas con lo que tenemos más lo que podamos negociar y que seguramente será mucho, porque como él lo ha dicho: “soy un vendedor”. Su entusiasmo y el énfasis que le pone al presentar sus proyectos se contagia, nos hace ver que sí puede haber de otra y que necesitamos estar capacitados para enfrentarla. Sin embargo, haciendo un recuento de cómo hemos salido adelante ante los grandes retos, llegamos a la conclusión de que lo hemos hecho los queretanos y que así seguiremos. No obstante, fue una buena lección de diplomacia. (N)

NO MÁS OBRAS EN 5F

El gobernador Mauricio Kuri González planteó que para la segunda parte del sexenio ya no se realizarán más conexiones viales de Paseo 5 de Febrero hacia otras avenidas, sobre todo en el tema de la conexión del carril confinado del transporte público. Todo parece indicar que las autoridades estatales dejarán un anteproyecto a la próxima Administración para desarrollar principalmente una continuidad del tramo de La Obrera hacia el Cerro del Tambor. Quizá la apuesta es por los múltiples problemas que se generaron con la empresa encargada de la obra, que tuvo diversos retrasos y que generó en la ciudadanía inconformidades por la forma y el diseño que conecta prácticamente toda la zona metropolitana. Si bien en los últimos meses se ha mejorado notablemente la movilidad con el avance de las obras, queda ahí el precedente de lo sucedido con ICA en sus retrasos. Con ello, prácticamente, el Gobierno cierra la puerta a realizar más obras magnas y, como se planteó, se enfocarán en efectuar obras sociales en los 18 municipios de la entidad. No obstante, esto no significa que vengan proyectos importantes para Querétaro desde la Federación en materia energética y también con el tema del tren México-Querétaro-Guadalajara, que quizá, en aras de tener una movilidad adecuada antes del mundial de fútbol en 2026 del que México será sede, se agilice para conectar a dos sedes: el Estadio Azteca, en la Ciudad de México, y el Estadio Akron, en Guadalajara. (AD 2)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO

PARA RECUPERAR EL DISTRITO 14 LOCAL

Confía Morena en sentencia de la Sala Regional

Roberto Cortés

Sinuhé Piedragil Ortiz confía en que la Sala Superior del Tribunal Electoral desechará la resolución que otorgó el triunfo a la candidata del Partido Acción Nacional en el distrito 14 local.

El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro otorgó el triunfo a Leticia Rubio Montes, luego de que el Instituto Electoral había dado por ganador a Movimiento de Regeneración Nacional.

Para el morenista, no existen elementos suficientes para que la Sala Regional ratifique la decisión del Tribunal Electoral; por ello, se interpuso el recurso en esa instancia

“Yo creo que en la Sala Regional, con sede en Toluca, vamos a revertir ese resultado, que sacó el Tribunal a nivel local. No hay los elementos suficientes”.

Sin embargo, Piedragil Ortiz aseguró que Morena ganó el distrito 14 de manera legítima. “Vamos a ganar en la Sala Regional.

“Lamentable (es) el resultado del Tribunal Electoral local. Todavía tenemos una segunda instancia, que es la Sala Regional, donde vamos a recuperar lo que se ganó legítimamente”.

El triunfo de Morena en el distrito 14 representaba obtener la mayoría legislativa en el Congreso local, motivo por el cual consideró primordial pelear en los tribunales.

(AD QRO 12)

Protestan contra poder absoluto en Congreso

Alrededor de 200 personas se manifestaron frente al INE contra la sobrerrepresentación

MIYAZAQUI BLANCO

Cerca de 200 personas se manifestaron frente a las instalaciones del Instituto Nacional Electoral (INE) en Querétaro, como parte del movimiento conocido como #MareaRosa.

Según Gonzalo Bárcenas Reyes, uno de los convocantes, lo que se busca es manifestar su rechazo a que exista una sobrerrepresentación de los partidos aliados a la Cuarta Transformación en el Congreso de la Unión.

Advirtió que si la Cuarta Transformación mantiene una mayoría absoluta en la próxima legislatura federal, podría modificar la Constitución sin la participación de otros partidos. Esto, según Bárcenas, limitaría el debate democrático y excluye la posibilidad de una discusión plural de reformas importantes.

GONZALO BÁRCENAS REYES

Convocante

“No es deseable que ninguna fuerza política tenga mayoría absoluta para poder hacer modificaciones y pasar los proyectos de ley a la Constitución”

“Es un debate diferenciado porque corresponde al IEEQ y en la proporción francamente no lo detectamos que vaya a suceder en el Congreso local, es un problema nacional por el número de escaños plurinominales”, aseguró el vocero del Frente Cívico

Nacional y acotó que en Querétaro él ve las cosas de forma distinta.

El grupo se opone a la concentración de poder que, a su juicio, debilita el equilibrio de fuerzas y la representatividad en el Congreso. Aunque los manifestantes reconocen que en el Congreso local la situación es diferente, con el PAN y PRI controlando el 76% de los escaños frente al 24% de Morena y el PVEM, destacan la importancia de prevenir una concentración de poder a nivel federal.

Marea Rosa busca asegurar que las reformas constitucionales sean discutidas y aprobadas de manera inclusiva. Creen que es crucial mantener un equilibrio en el poder legislativo para preservar la pluralidad y la participación ciudadana.

Durante la protesta, los participantes entregaron un documento al INE para registrar su preocupación y solicitar medidas que garanticen una representación equitativa en el Congreso. También hace hincapié en la necesidad de revisar el sistema de representación proporcional para evitar distorsiones en la representación política.

“No es deseable que ninguna fuerza política tenga mayoría absoluta para poder hacer modificaciones y pasar los proyectos de ley a la Constitución, no porque no puedan o no ser discutidos, sino que no se discutan en pluralidad; que no participen los ciudadanos; ni otros partidos políticos; y exista una única voz”, señaló. ●

(EUQ 3)